



Australiana Laurajane Smith es autoridad mundial en el tema Experta en patrimonio visitó la zona para visualizar tema en terreno y dictar conferencia

Dictó la ponencia "Patrimonio y usos sociales: perspectivas críticas", en la PUC y UBB, invitada por el Núcleo Milenio NupatS.

Una perspectiva reflexiva y analítica del patrimonio, con énfasis en aspectos sociales, emocionales y políticos, fue el eje de la conferencia internacional "Patrimonio y usos sociales: perspectivas críticas", realizada por Laurajane Smith, académica de la Australian National University, directora del Centre for Heritage and Museum Studies y autoridad mundial en estudios patrimoniales.

El encuentro fue hace unos días en la Pontificia Universidad Católica de Chile y Universidad del Bío-Bío, con una visita en terreno a Lota; con la organización del Núcleo Milenio NupatS.

Reconocida por cuestionar los enfoques tradicionales y reivindicar el rol activo de las comunidades, Smith abordó el papel de los derechos humanos, la memoria y la emocionalidad, así como los desafíos de la gestión patrimonial en América Latina y su relación con los debates globales.

"El patrimonio no sólo nos ayuda a enfrentar problemas sociales actuales, también es un proceso a través del cual negociamos nuestras emociones: la vergüenza, la culpa, la pérdida, la esperanza. La verdad factual por sí sola no basta; necesitamos comprender la carga emocional del patrimonio para poder influir en la sociedad de manera más constructiva", aseguró la también autora de obras como "Herencia intangible" (2009) y "Herencia emocional" lanzado en 2020.

Sobre el rol de la comunidad en cuanto a la gestión patrimonial anotó que había comunidades



La experta en patrimonio visitó Lota, el jueves, donde se reunió con varios representantes del tema en la comuna y estuvo en lugares declarados como tal, entre ellos, La Gota de Leche.

con las que se debe trabajar y facilitar la expresión de sus propias interpretaciones del patrimonio.

"Pero también existen comunidades cuyas visiones quizá necesitamos desafiar, especialmente, cuando refuerzan narrativas nacionales excluyentes o distorsionadas", comentó la experta.

Por lo mismo, enfatizó, siente que es fundamental que los profesionales del área comprendan las

consecuencias políticas de cada decisión. "Que cuestionemos qué queremos realmente de la comunidad. A menudo usamos ese término de manera acrítica, como si siempre implicara algo positivo, y no necesariamente es así", dijo.

En este contexto -martes 19 de agosto estuvo en la PUC y viernes 22 en la UBB- la directora del Núcleo Milenio NupatS, Macarena Ibarra, subrayó que la discusión im-

pulsada por la visita de Laurajane Smith se inscribe en los debates que el centro viene desarrollando sobre los usos sociales del patrimonio.

"Lo central del planteamiento es que desde acá buscamos ofrecer una mirada panorámica sobre el estudio contemporáneo del patrimonio en Chile y América Latina, reconociendo que existen desafíos teóricos y metodológicos comunes y, también, temas emergentes compartidos que requieren reflexión colectiva", apuntó, enfatizando que las conferencias de la historiadora aportaban formas de abordar cuestiones del área en contextos locales, al entender el patrimonio como un proceso social, político y cultural.



Laurajane Smith llegó a nuestro país y zona para exponer sobre la importancia del tema patrimonial en la sociedad.

La especialista en el área estuvo en la comuna minera reconocida por concentrar uno de los patrimonios más relevantes a nivel nacional.